

LO ANUNCIO EN CADENA NACIONAL

ALLENDE ENCABEZA COMISION QUE INVESTIGA CASO DE PEREZ ZUJOVIC

- Pidió la colaboración de la ciudadanía en las pesquisas.
- Confianza en Investigaciones y trabajo en equipo.
- Detenidos varios culpables.

El Compañero Presidente encabezará la investigación en torno a todos los hechos ocurridos en el país últimamente y que culminaron con el asesinato del ex Ministro Edmundo Pérez Zujovic.

Allende, a través de una Cadena Nacional, dio a conocer los pormenores de la larga reunión que celebró ayer en La Moneda. Entregó numerosos antecedentes en torno a las diversas investigaciones que se están realizando para descubrir a los hechores materiales e intelectuales de toda la serie de asaltos y asesinatos que han conmovido a Chile en estos últimos meses y anunció que hay varios culpables detenidos.

El Presidente hizo también un llamado al pueblo para que colabore con las distintas fuerzas policiales para que las investigaciones para hallar a los culpables sean exitosas. El texto de la declaración es el siguiente:

Compatriotas:

Frente a lo que hemos vivido en estos días y a las especulaciones que han surgido, debo precisar el pensamiento del Gobierno que representa la posición del pueblo. Ante el crimen manifesté nuestra inflexible decisión de utilizar todos los medios para esclarecerlo y castigar a los responsables. Tanto los autores materiales, ya identificados, como a quienes friamente los usaron.

Comprendan todos que esto es más importante que las querrelas subalternas de la política contingente. Con esto estoy llamando a todos los chilenos para que contribuyan a las investigaciones, porque es indispensable hoy más que nunca, que la conciencia revolucionaria del pueblo debe expresarse en su cooperación.

A fin de hacer posible el esclarecimiento más rápido de los hechos que el país lamenta, he resuelto constituir una comisión para concertar todos los esfuerzos dirigidos a esclarecer lo acontecido.

LA COMISION

Presido esta comisión personalmente. Participan en ella el Ministro del Interior, José Tóhá; el Ministro de Defensa, Alejandro Ríos Valdivia; el Subsecretario de Justicia, Antonio Viera Gallo; el General Director de Carabineros, José María Sepúlveda; el Director General de Investigaciones, Eduardo Paredes, y los jefes de los Servicios de Inteligencia de las tres ramas de las Fuerzas Armadas; es decir Ejército, Marina y Aviación.

Asistirán a esa comisión, cuando lo estimen conveniente, el señor presidente del Senado, Patricio Aylwin, el Ministro sumariante, don Antonio Raveau y el Jefe de la Zona de Emergencia y comandante de la Guarnición de Santiago, general de división, Augusto Pinochet Ugarte.

Deseo informarles a Uds. también que hoy, durante tres horas y media hemos estado reunidos aquellos que serán miembros permanentes de la Comisión a que he aludido y además el señor ministro sumariante, Antonio Raveau, el presidente del Senado, Patricio Aylwin y el general en jefe de la Zona de Emergencia, señor Pinochet.

LO HABIA ADVERTIDO

Señalamos, que en una reunión del Consejo de Defensa Nacional, antes de las elecciones de regidores, expuse cuál era mi pensamiento, y al mismo tiempo señalé que tenía el temor de que en nuestro país ocurrieran hechos tan desgraciados y tan criminales, como el asesinato del ex Vice Presidente, señor Edmundo Pérez.

Recordé, por cierto, que estos hechos habían comenzado durante la campaña. Que habían tenido su culminación en el asesinato del General René Schneider. Advertí entonces, en un organismo, de la significación del Consejo de Defensa Nacional, lo que iba a ocurrir después, sobre todo después de las elecciones, donde sostuve que el Gobierno obtendría mayoría. Lamentablemente, los hechos me han dado la razón.

CONFIANZA EN INVESTIGACIONES

Hoy día, puedo decirles a ustedes, el trabajo realizado por el Servicio de Investigaciones, y han contribuido de lo que ya se ha logrado, la cooperación de los Servicios de Inteligencia de las Fuerzas Armadas y de Carabineros. No es que hayamos dudado jamás de la dedicación o de la responsabilidad con que Investigaciones encarará su tarea, sino que hemos querido poner en movimiento todos los recursos que el Estado tiene.

DETENIDOS VARIOS DE LOS ASALTANTES

Puedo, frente a ustedes, como patriotas, decir que el Servicio de Investigaciones con cooperación, reitero, de los Servicios de las Fuerzas Armadas y Carabineros, ha identificado ya y están detenidos, algunos que participaron en hechos anteriores a este Gobierno.

Así, por ejemplo, están identificados, repito, y detenidos, algunos de los que actuaron en el asesinato del carabiniere Pedro Aguirre Cerda. Están identificados y hay uno de los detenidos que participó en el asalto de la Ganadera "Portales" de Arica. Están identificados los que intervinieron en el asalto a la Caja de Empleados de Ferrocarriles de Arica Los que participaron, y hay detenidos, en el asalto del Supermercado "Bruzzoni" en el Banco Panamericano, el realizado en Manuel Vega López, el que significó el asesinato de un comerciante que los diarios han denominado "Don Raúl".

Están identificados y detenidos, los asaltantes; no todos, pero sí algunos de ellos que participaron en el Supermercado Montemar, que trajo como consecuencia la muerte del carabiniere Gutiérrez. Están identificados, los que intervinieron en el nefando crimen perpetrado en la persona del ex Vicepresidente, Edmundo Pérez Zujovic.

TRABAJO EN EQUIPO

Quiero reiterar que algunos de los hechos esclarecidos se



realizaron en la Administración anterior.

Quiero destacar, que, desde el asesinato del carabiniere Gutiérrez, ha habido una movilización extraordinaria de parte de los Servicios de Inteligencia, sobre todo del Ejército, y además, como era lógico imaginarse, de parte de Carabineros.

Identificados los autores de estos hechos, sólo cabe ahora apresurar su detención. Debo señalar que en una ciudad cercana a los tres millones de habitantes, con poblaciones marginales que son nidos de delincuentes, encuentran, por desgracia, posibilidades de ayuda.